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【杠子头】

“杠子头”是剪
子巷开设的评谈说
理栏目，互动方式有
三种：注册微博齐鲁
(http：//tr.qlwb.com.cn)

“杠子头”织围脖；话
题投稿：q l w b j z x @
1 6 3 . c o m ；Q Q 群 ：
107866225。

@ 亲历

给外人留啥印象

@李梅杰 多年前，我
从北京乘火车回济南，车上
有几个要来济南应聘的大
学生，其中一名问另一名到
过济南的学生对济南的印
象，后者回答说：“济南成天
修路。”这大概就是外地人
对济南的鲜明印象了。

@陶玉山 前些天，有个
外地好友来济。我陪他四处看
了看，临走时，我问他济南给
他留下什么印象。他不假思索
地说，济南就是一个大工地，
到处都在挖沟修路搞建筑。

安全更要有保障

@彭磊 前几天，笔者
居住的小区铺设管道，爆破
机停在路口，行人通过时，
与轰隆作响的钻头相距仅
有一米，叫人看着就捏一把
汗。如此作业，市民怎能不

“敬而远之”？

没了树阴可咋过

@刘震 和平路马上就
要开工了，这是我每天的必
经之地啊！想想现在的绿阴
马上就要没了，炎热的夏季
该如何度过啊？

家门口施工不断

@刘丽 我家门前的道
路每年都施工，几年前的夏
天，用了几个月的时间修好了
柏油路，当年冬天就把路面刨
开了，一问才知是下水道改
造。前年是高压线埋在地下，
去年是自来水一户一表改造。
这些都是大的施工，每年小的
局部施工基本不断。小区居
民对此怨声载道。

修路没有错

扰民不应该

@ 话题来源 @ 建议

多些绿树成荫

@可顺 城市道路施
工改造一定要考虑绿化。
如今，济南夏季里最舒适
的道路可能就是南郊宾馆
门前的马鞍山路了。最近
几年修建的阳光新路，包
括经十路、泉城广场等地，
虽然也种上了树，但离“绿
树成荫”还得好多年。因
此，修建更加宽阔的道路
固然重要，保护老街、老
巷、老树也同样重要。

能不动就不动

@庄秋燕 道路施工
应尽量减少不必要的工
程，避免“面子工程”、政绩
思维。只要道路能够胜任
它固有的用途，就没必要
大兴土木兴师动众，给市
民生活造成麻烦。

提高施工速度

@林毅 道路施工能
否提提速？像今年3月份开
工的土屋路东段，至今路
基还没有成型。工地上就
一台施工车，五六个工人
在施工，工程进展缓慢，周
围居民耗不起啊！希望道
路施工在减少扰民的同
时，也要提高施工速度，早
日方便市民出行。

关注背街小巷

@苏小北 那些长久
缺乏维护的背街小巷更应
该受到关注！相关部门应
该制作个修路地图，发动
居民和网友按图索骥，搜
集那些被遗忘的街道。它
们犹如这个城市的毛细血
管，虽然很小，但关系到周
边居民的日常起居。

格本期杠子头

【陶玉山】
通过对来稿数量、质量

统计 ,陶玉山获得了本期
“杠子头”称号,获得杠子头
津贴100元。

@亓学泉：对好好的道路，“修了扒、扒了修”也
不能全盘否定，说明随着城市发展的进程，一些道路
状况已经造成了制约，不进行改造更加阻滞城市发
展，乃至成为“拦路虎”，影响市民正常生活和出行。从
这个意义上讲，广大市民应给予包容理解。

@台应新：现在是气温高、雨水少的季节，到了
“扒路”的好时候了。再说济南今年还要举办“十艺
节”等节庆活动，面对部分道路的脏乱差，不修不
行啊！

@吴明：城市的道路建设应该有全盘考虑，对于新建
设的道路一定要有长远规划，不能前脚刚建好，后脚就要
开膛破肚重新修。比如泉城路，建成十几年至今就没消停
过，到现在，依然是龇牙咧嘴的。

@陶玉山：修路总是不完全彻底，不是半拉子工程，
就是留下个尾巴，甚至修好了再扒开，让人苦不堪言，难
以理解。为什么当初不统一规划设计呢？

@雪樱：道路整修关乎城市大局发展，市民不
可总是吐槽与抱怨，应拿出身为城市主人公的责任
意识，多一些建言献策。相关部门也要创新工作思
路，多一些细节完善，多一些温馨服务，给公众以安
全感，唯有这样，道路施工才能进展顺利。

@刘丽：济南的马路三天两头开膛破肚，这种扒路行
为很影响公共交通，使得本来就拥堵的马路无法通行，给
市民工作生活带来了不便。而且，反复无序扒路给国家造
成了人力物资的极大浪费。要想杜绝这种现象的发生，相
关部门要加强对扒路的监管，严格审批手续。

@张颂华：又修路了，且一下好几条。在我的感觉里，
泉城修路从未停止过。道路建设是城市的重要基础建设
工程，可不是孩子手中捏的泥娃娃，要经得起时间的考
验。

为啥没个统一规划呢市民应给予包容理解

多建言献策少抱怨

修路需要加强监管

反方正方

@苏小北：修路本身没有错，但要是拿一条路
反复折腾，不仅影响经济发展，也会影响行政部门
的公信力。道路整修在济南也是有经典范例的，比
如经十路、黑虎泉西路，整修速度和质量都值得复
制和学习。这种复制和学习应该上升到一定的制度
上加以规范。

道路整修有经典范例

眼下，除了纬十二路、腊
山北路、营市西街、无影山南
路、泺源大街东首南侧辅道等
路段正在进行封闭、半封闭施
工改造外，和平路、山大路北
段等交通主干道也即将面临开
工。

道路施工改造是城市发展
进程中不可或缺的一部分，道
路施工如何最大程度地减少扰
民，如何才能做到少动或者不
动，对这些问题，您肯定有自己
的看法或意见建议，欢迎您来
这里表达观点、亮明态度。

修好后不像样谁来负责

@田华：城市建设不可眉毛胡子一把抓，得循序渐
进。道路施工改造不能像个没头苍蝇似的，今天挖这
里，明天补那里。整天弄得尘土飞扬不说，甚至刚刚修
好的路时间不长就会坑坑洼洼不像样子，谁该对这些
负责呢？

@ 打油

@黄伟民
修路大军实在忙，
频繁施工很平常。
时而复返不间断，
阻碍交通尘飞扬。
设计缺乏长远性，
道路时常被开膛。
日复一日几多怨，
劳民伤财毁形象。
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